

20 años de investigación sobre plagas y enfermedades de Cenipalma en la web

En la labor de conformación de una memoria institucional para rescatar la historia de su trabajo, Cenipalma reunió las actividades de investigación del Programa de Plagas y Enfermedades entre 1991 y 2010, de forma similar al ejercicio realizado durante 2010 sobre la historia del área de Suelos y Aguas. La información se encuentra sistematizada en dos archivos a los que los usuarios tienen acceso en el sitio Web del Centro de Investigación en Palma de Aceite www.cenipalma.org, en el vínculo Plagas y Enfermedades.



Cenipalma reunió las actividades de investigación del programa de Plagas y Enfermedades entre 1991 y 2010. Foto: Toro, F. (2009) Palmar de la Vizcaína. Foto: Toro, F. (2009) Palmar de la Vizcaína.



La información a consultar por interesados e investigadores se encuentra sistematizada en dos archivos a los cuales los usuarios pueden tener acceso en el sitio Web del Centro de Investigación en Palma de Aceite www.cenipalma.org en el link de plagas y enfermedades. Foto: Toro, F. (2009) Palmar de la Vizcaína.

En el primer archivo disponible en red se encuentra la historia del área de Entomología, organizada con base en los principales insectos que han sido investigados y para cada uno de estos, las actividades realizadas se agruparon en cinco categorías: control biológico, químico, cultural, etológico y otros estudios. En el segundo archivo se sistematizaron las actividades realizadas en el área de Fitopatología en seis enfermedades limitantes para el cultivo: Pudrición del cogollo, Marchitez sorpresiva, Marchitez letal, Pudrición de estípites, Mancha anular y Anillo rojo. Las actividades se organizaron en categorías como agente causal, síntomas, epidemiología, vectores y factores asociados, manejo y control e impacto de la enfermedad, entre otros.

Este ejercicio de compilación histórica busca motivar la consulta de los usuarios, sean estos palmicultores o investigadores, a través de

medios de información que faciliten la ubicación de los trabajos realizados en diferentes temáticas, convirtiéndose en una herramienta que permite ver la evolución y el estado de la investigación en palma de aceite, reconociendo oportunidades del avance tecnológico en la palmicultura. Cada trabajo relacionado en la recopilación histórica cuenta con información sobre la mayoría de publicaciones efectuadas, principalmente aquellas disponibles en revista Palmas y Ceniavances, a las que puede acceder el público interesado para conocer de forma más puntual metodologías y resultados de las principales investigaciones.

Cenipalma agradece y reconoce el esfuerzo de Jhon Sebastián Castiblanco y Elizabeth Ruiz, investigadores de la Sección de Economía Agrícola de Cenipalma, que estuvieron a cargo de realizar el ejercicio historiográfico.